





Vicente una solemne función religiosa en la que dará la bendición Papal el Protonotario de S. S. señor Irastorza.

Vizcaya

Bilbao 21 (10.20 noche). La huelga de descargadores

Continúa sin solucionar la huelga de cargadores del muelle pertenecientes a la sociedad naviera «La Vasco-Andaluza».

Aunque la actitud de los huelguistas es hasta ahora pacífica, se temen inas hasta desórdenes en vista de los mediatos desórdenes y tirantez de relaciones existentes entre los patronos y obreros.

Hoy se han descargado varios barcos en el muelle y los obreros han reanulado el descargo protegidos por fuerzas de policía para evitar la coacción de los huelguistas.

Esta huelga promete ser duradera, pues los patronos no están dispuestos a transigir en lo más mínimo.

Misiones. Mañana darán principio en Zorroza las tradicionales misiones de Cuaremas.

Ha llegado ya a aquella localidad el misionero encargado de los sermones que lo es el R. P. Dávila.

Sesiones. Esta mañana se han reunido en el Ayuntamiento las comisiones de Gobernación y Fomento para despachar distintos asuntos de trámite.

Choque de tranvías. En Erandio han chocado dos tranvías.

A consecuencia del choque, que fué violentísimo, resultó herida una mujer, viajera de uno de los vehículos, llamada Cornelia Bilbao, la cual fué conducida al hospital civil, donde se le practicó la cura.

Los tranvías sufrieron algunos desperfectos.

Detenidos. En Orduña ha sido detenida una mujer llamada Petra Riaño, acusada del delito de hurto.

En Galdames también ha sido detenido por un delito contra la propiedad un individuo llamado Silvestre Pérez.

Ambos detenidos han sido puestas a disposición de los juzgados correspondientes.

Una riña. Dicen de Ortuella que a consecuencia de una violenta discusión se vino a las manos los vecinos Francisco Ruiz y Francisco Saralegui.

De la contienda resultó herido este último.

Un agresor fué detenido y entregado a la autoridad judicial correspondiente.

El corresponsal.

Madrid

Primera conferencia

Madrid 21 (6 tarde). La policía en Barcelona

Debidamente autorizado puede manifestar a ustedes que el puesto que se creará en Barcelona será el de un Comisario general de policía.

No se sabe aún quien será designado para este elevado y difícil cargo, aunque se asegura que la persona nombrada no será el Sr. Poggi, como algunos creen.

Este señor ha sido llamado a Madrid para asuntos del servicio, que nada tienen que ver con las medidas que el Gobierno ha acordado recientemente para combatir el terrorismo en la Ciudad Condal.

Según ha manifestado un ministro, el Gobierno se halla decidido a acabar con los atentados dinamiteros, cueste lo que cueste.

Muerte del general Borrero

Esta tarde se ha extendido por Madrid con la velocidad del rayo la noticia de la trágica muerte del teniente general don Francisco Borrero, acaecida a las primeras horas de la tarde.

A las ocho y media de la mañana la familia del general entró alarmadísima en la habitación del general a causa de haber oído un fuerte ruido que de dicha habitación partía y que puso en conmoción a todos los individuos de la casa.

El desventurado general presentaba grandes heridas de arma de fuego: una en la sien y otra en la garganta.

El estado del herido era desesperado. No tardó en iniciarse el periodo agónico al que la muerte puso término horas después.

El general contaba 68 años de edad y venía haciendo tiempo muy exacerbado su carácter a causa de una afección incurable en la laringe, contraída en las últimas campañas de Cuba.

ma atención cuanto el alcalde le expusiera, mostróse conforme con todo lo proyectado hasta ahora, y deseoso de contribuir al esplendor de las fiestas dijo al Alcalde le continuase en la lista abierta con la suma de cinco mil pesetas.

Otra prueba dió el monarca de querer conyugar el prestigio de las fiestas citadas: respondiendo a una indicación del conde de Peñalver ofreció, para que figure en una Exposición que se proyecta, todos los objetos y recuerdos históricos relacionados con la guerra de la Independencia, que se conservan en los museos y colecciones del real Palacio.

Notas extranjeras

Huelga. París.—El conflicto pendiente entre los obreros albañiles y sus patronos, se ha agravado considerablemente.

Los obreros celebraron ayer una reunión en la Bolsa del Trabajo acordando pedir la jornada de nueve horas.

Una comisión de huelguistas se entrevistó con los patronos, notificándoles el anterior acuerdo, que fué rechazado.

Hoy se reúnen de nuevo los huelguistas y se teme que de esta reunión surja la huelga general, por la que vendría el paro de doscientos mil obreros.

El Gobierno permanece hasta ahora neutral en la contienda.

La escuadra yankee. New York.—El presidente Roosevelt ha accedido a los deseos manifestados por el Gobierno japonés.

Ha autorizado a la escuadra que manda el almirante Evans para que visite el Imperio del Sol Naciente, haciendo escala en Yokohama.

Como China ha hecho igual petición, la escuadra visitará también uno de los puertos del Celeste Imperio.

La exposición Hispano-Francesa. París.—El «Diario Oficial» de la república inserta hoy una disposición estableciendo la participación de Francia en la exposición que con motivo del centenario de la guerra de la Independencia se celebrará en Zaragoza; seguramente concurrirán a esta exposición gran número de casas francesas.

El duque de los Abruzzos. Roma.—Hoy embarca para Nueva York el duque de los Abruzzos, que en el próximo mes de Abril contraerá matrimonio con miss El Kin. El dote de la novia es de 25 millones de francos.

Escritor moribundo. San Petersburgo.—El escritor ruso León Tolstói está gravísimo, temiéndose de un momento a otro un fin próximo; la pérdida de memoria es absoluta, y su pulsación es tan débil, que apenas se percibe.

El Rey Eduardo. Biarritz.—A la una llegó en automóvil el rey de Inglaterra, Eduardo VII, que viene muy satisfecho de su estancia en San Sebastian, donde fué a recibir el álbum que le dedicó el oficialidad del Regimiento de Zamora.

Con S. M. británica llegaron, en otros automóviles, sus ayudantes y personal de policía.

A Madrid. Para la Corte han salido hoy el Infante don Carlos y su esposa la princesa Luisa de Orleans. Aunque se les ha invitado, rehusaron detenerse en San Sebastian.

Banquete. San Petersburgo.—M. Bompard, embajador de Francia en la capital de Rusia y su esposa con todo el personal de la embajada han asistido a la comida ofrecida por el czar en el palacio de Tsarkoie-Selo.

Al descorcharse el champán se pronunciaron elocuentes discursos, abogando por la prosperidad de ambas naciones.

De Marruecos. Tánger.—Un telegrama de hoy del general Damade dice que se nota cierta agitación en las tribus de los Zairas y los Totas, que no quieren someterse con los Chaouinnos.

La melalla de Abd-el-Aziz que iba a Fez ha detenido su marcha, ignorándose las causas.

El estado de las tropas francesas es excelente.

Usa orden. París.—El ministro de la Guerra ha dado orden al coronel del 3.º Regimiento de Ingenieros para que admita cuantos voluntarios se presenten, para formar un batallón mixto de Ingenieros con destino a Marruecos.

Los 125 voluntarios inscritos anteriormente, partirán a primeros de Abril.

Conferencia. Tánger.—El embajador de Francia Mr. Regnault ha celebrado una larga conferencia con los generales Damade y Lyantey en el consulado.

Se guarda gran reserva respecto al tratado.

Seis de Madrid. COTIZACION OFICIAL COMPARADA

Table with 3 columns: Description, Día 20, Día 21. Includes items like Duda perpetua, Duda amortizable, Anunciaras preferentes, etc.

En el Corro. Después de la hora oficial para las operaciones de Bolsa, se han hecho ventas en el Corro, cotizándose el interior a 83'95, el id. Fin próximo a 84'05, los francos a 14'55, las libras a 28'79 y el amortizable a 101'80.

París 94'75.

Segunda conferencia

Madrid 21 (11 noche). Las fiestas del Centenario

Después de la sesión que esta tarde ha celebrado el Congreso se han entrevistado con el señor Maura varios individuos de la Comisión organizadora de las fiestas del Centenario de la Independencia.

El objeto ha sido pedir al jefe del Gobierno la concesión de un crédito extraordinario de 250 000 pesetas con destino a los principales festejos que habrán de organizarse.

El señor Maura ha dicho que era imposible acceder a dicha petición por cuanto se habían denegado otras solicitudes formuladas por sociedades análogas.

No obstante el señor Maura indicó a los comisionados un medio para que pudieran realizar sus propósitos, que consiste en dirigirse separadamente a cada uno de los ministerios recabando de éstos una cantidad determinada que en junto pueda alcanzar a la suma que hace falta para atender a la brillantez del Centenario de la Independencia.

De política. Terminada la sesión del Congreso hemos oído hablar al señor Dato acerca de la actitud en que se ha colocado la minoría republicana.

Según la creencia del presidente del Congreso, la obstrucción que los republicanos realizan no será de larga duración, entre otras razones, por la de no verse secundados por las demás minorías, y no contar ni siquiera con el beneplácito del señor Azcárate jefe de la minoría republicana de la Cámara popular.

Esta situación parlamentaria, ha terminado diciendo el señor Dato, será pues de muy poca duración.

Por su parte el señor Azcárate no ha tratado de ocultar su disgusto, y después de la sesión se ha expresado en los pasillos del Congreso en términos poco favorables a la actitud adoptada por los republicanos.

El señor Azcárate convocará a estos a una reunión y es probable que si persisten en su obstrucción parlamentaria, se decida aquel a dimitir la dirección de dicha minoría.

El asunto es posible se complique, pues he cido a algunos diputados republicanos, que se muestran decididos a continuar la obstrucción sea cual fuese la actitud en que se coloque el señor Azcárate.

Nuevo ferrocarril. En una de las secciones del Congreso se han reunido los diputados gallegos.

Han acordado pedir a la Comisión que entienda en el estudio del proyecto de ley de ferrocarriles secundarios, incluya en el plan de los mismos una vía férrea de Orense a Zamora.

También ha resultado dirigirse a las respectivas Diputaciones provinciales para que formulen la petición é influyan para que la mejora se realice, con objeto de que sea más eficaz la iniciativa de los diputados.

Navarra y el Centenario. El conde de Peñalver, Alcalde de Madrid, ha visitado al marqués del Vadillo, Gobernador civil de esta Corte, con objeto de tratar de los trabajos emprendidos para la realización del programa organizado con motivo de las fiestas del 2 de Mayo conmemorando el Centenario de la guerra de la Independencia.

El conde de Peñalver expuso la conveniencia de invitar a la Diputación de Navarra con objeto de que prestase su concurso a las brillantes fiestas que Madrid prepara.

El marqués del Vadillo dijo que había recibido varias cartas de Pamplona que demuestran que la Diputación Foral de Navarra se halla dispuesta a coadyuvar al patriótico fin y adherirse al mismo.

Con la de esa región son cuatro las Diputaciones que se han adherido a la celebración del Centenario: Navarra, Lérida, Cáceres y Cadix.

Balace del Banco. El balance semanal publicado hoy por el Banco de España ofrece las siguientes cifras:

Han aumentado: la plata 1.307.791 pesetas; el efectivo del Tesoro 12 millones 141.896.

Han disminuido: el oro 3.850.565 pesetas; las cuentas corrientes 13.662.670.

Los billetes han disminuido también en más de seis millones de pesetas.

En las Cámaras

Congreso. Leída el acta de la anterior el señor Llorens reclama la presencia del señor Allende Salazar en el banco del Gobierno con objeto de dirigirse varias preguntas relacionadas con el contrabando de armas en Marruecos.

Dirigense otros ruegos y preguntas que carecen de interés general.

Orden del día: Continúa el debate sobre la interpelación del señor Alvarado.

Interviene el señor Gomez Acebo, por alusiones.

El señor Bustillo, ministro de Hacienda, contesta a los distintos señores que hasta ahora han tomado parte en esta discusión.

El señor La Cierva da lectura del crédito extraordinario para aumento del servicio de policía y vigilancia en Barcelona.

Se aprueba el artículo 1.º con una enmienda aumentando hasta 17.500 pesetas los fondos destinados al comisario general de policía en la Ciudad Condal.

El artículo 2.º es también aprobado con ligeras modificaciones que propone el señor Nougues.

Queda totalmente aprobado dicho crédito extraordinario y se reanuda la discusión del proyecto de reforma de Administración local.

CREDITO NAVARRO

SOCIEDAD ANÓNIMA FUNDADA EL AÑO 1864.—CAPITAL 6.000.000 PTAS.

OPERACIONES QUE REALIZA EN SU OFICINA DE ESTA CIUDAD Y EN LAS DE SUS SUCURSALES DE Tudela, Elizondo y Estella.

Compra y venta de Valores.—PRESTAMOS Y CUENTAS DE CREDITO, con garantía de Fondos Públicos, valores industriales ó firmas acreditadas.—DESCUENTOS, de letras sobre plaza, de pagarés con garantía de firmas solventes, de imposiciones y cupones.—Compra y venta de monedas de oro, billetes de Bancos extranjeros y BONS DE POSTE.—Préstamos hipotecarios.—Giros y negociaciones de letras.—CHEQUES, sobre España y otras naciones.—Admisión de valores españoles y extranjeros en custodia.—Cuentas corrientes a la vista con interés de 1 por 100 anual.—Imposiciones a plazo de tres a seis meses y 1 y 1/2 por 100 de interés anual; de seis a nueve meses, 2 por 100 idem; de nueve a doce meses, 2 y 1/2 por 100 idem y a un año 3 y 1/2 por 100.

Guevara y Compañía

Plaza de Albia, 1, Bilbao

Correas de Balata VICTORIA, Pelo de Camello, Algodon y Cuero país é inglesa legítima.

Bombas para pozo

Tuberías y accesorios desde 1 1/4 a 4 pulgadas. Mangueras de lona y de goma para riegos é incendios.—Limas-Sierras circulares de cinta, y Aceros Ingleses.—Metal Antifricción GLACIER.—Ejes de Acero-Poleas de chapa y de madera para transmisiones.—Herramientas para talleres.—Pais Ingleses.

LA ACTIVIDAD. SOCIEDAD ANONIMA DE CRÉDITO Y SEGUROS. Capital social: 10.000.000 de pesetas. PAMPLONA. Además de los contratos por pólizas del Seguro Infantil, Seguros de Vida, Plazo fijo, Rentas vitalicias inmediatas y diferidas, Seguros dotales, etc., etc., esta Sociedad admite imposiciones de capitales, abonando a los imponentes: Por imposiciones de un año, el 4/50 por 100 anual. Id. de seis meses, el 3/50 por 100. Id. de tres meses, el 2/50 por 100. Id. a la vista, el 2 por 100. Para toda clase de detalles dirigirse a las Oficinas centrales situas en el edificio propiedad de La Actividad, calle de José Alonso, núm. 4.—Pamplona.

la aplastante monotonía de las votaciones nominales, pedidas por los republicanos, que se han empeñado en hacer esa clase de obstrucción.

El señor Nougues presenta una enmienda al artículo 43. El señor Maldonado otra; y ambas son desechadas en votación nominal por 90 votos contra 7.

Otra enmienda del señor Soriano es también desechada por 87 contra 7 votos.

Los liberales y demócratas se abstienen de votar por no querer hacer el juego de los republicanos.

Aun entre estos mismos, hay quienes no ocultan su disgusto por la actitud en que se han colocado sus compañeros.

El propio señor Azcárate es uno de los que no están conformes con las votaciones nominales que sistemáticamente piden los republicanos.

Se presentan otras varias enmiendas que defienden respectivamente los señores Nougues, García Loma y Alcalá Zamora, y que, como las anteriores, son también desechadas en votación nominal.

El señor Baltran afirma que se acudirá a todos los medios reglamentarios para impedir la aprobación del proyecto de administración local.

Por fin, se suspende el debate y se levanta la sesión.

Senado

Desanimación. Apruébase el acta. El señor La Cierva justifica la necesidad del bando sobre mendicidad y contesta a los cargos que en sesiones anteriores se le han dirigido.

El señor Ribera declara le satisfacen los leales propósitos del ministro, aunque confiesa la desgracia del procedimiento que se emplea para la aplicación de algunos de los extremos que el citado bando comprende.

El señor Sanchez Roman explana su interpelación sobre política del Gobierno en la cuestión de Marruecos.

Pide explicaciones al Gobierno, cuyo silencio censura, por entender el orador que cuestiones tan importantes deben ser conocidas al detalle.

Se suspende el debate y se pasa a la orden del día, aprobándose varios dictámenes y reanudándose la discusión de la interpelación del señor Lopez Mora, sobre la ley reformando la Higiene.

Rectifica el señor Lopez Mora, contestándole el señor La Cierva, interviene brevemente el señor Palido por alusiones y se da por terminado este debate levantándose la sesión.

De provincias

Asesinato. Valencia.—En el Cabañal, dos sujetos asesinaron a puñaladas a un conocido tratante de caballos apodado «Curro».

Los agresores no fueron detenidos, y aunque se ignora quienes son, la policía espera tenerlos en su poder en breve.

De madrugada

Catástrofe. Madrid—22 (2,15 madrugada). Bruselas.—En una fábrica de Bruselas ha tenido lugar una formidable explosión que en los primeros momentos produjo gran pánico. Unos obreros que trabajaban con una mezcla de eter y ácido salicílico, cometieron una imprudencia que motivó una violenta explosión y produjo hundimiento de tabiques y un incendio. Hay muchos heridos sin que pueda precisarse su número. La mujer del conserje de la fábrica quedó carbonizada; su marido al inten-

tar salvarla resultó con graves quemaduras en las manos y en el rostro. Una hermosa obrera de 23 años quedó también casi carbonizada.

El Mokri. Tanger.—Ha llegado el Mokri en el vapor «Friant».

Se ha negado a hacer declaraciones, manifestando únicamente que viene muy satisfecho de su viaje.

Arriendo de molino

Se arrienda el molino harinero de Echauri (valle de Echauri) que tiene una piedra para trigo y otra para menudales y una limpia, con buena turbina moderna; advirtiéndose que el arrendamiento puede hacerse desde inago 6 por la época acotumbada, según convenga al arrendatario.

Para precios y demás condiciones en Pamplona, Sociedad «Conducción de aguas de Arteta», Navas de Tolosa, 3, bajo. 22 24 29 3-1

Vaca y ternero. Se vende una vaca ca recién parida de tres años de edad. Para informes dirigirse a don Javier Orbe, vecino de Erice (Candea de Iza), 4-1

Juego Nuevo de Pelota

Hoy día 22 a las tres y media de la tarde y si el tiempo lo permite, se jugará un partido de pelota a cesta y remonte a nueve juegos, entre Eugenio Eraso y Martin Echegaray (azules), a Félix Olazola y Vicente Eceiza (rojos), a botar fuera del cinco, pasar del cinco y no pasar el diez, pudiendo sacar cada bando 18 pelotas de Pedro Gonzalez.

Entrada general una peseta.

Importante regalo

A los lectores de EL ECO DE NAVARRA Carrera breve y sin gastos.—No más rutina. Por 50 pesetas en Pamplona 6 6'25 por correo, se entregará un tomo en tamaño 32 por 22, de la importantísima obra nueva de Teneduría de libros por partida doble, Cálculo mercantil, Correspondencia, Sistema métrico decimal, Inventarios, Balances, Operaciones, Prácticas de teneduría, Preparación de las cuentas para abrir y cerrar los libros y otros muchos datos interesantes, titulada:

Contabilidad mercantil simplificada al alcance de todas las inteligencias, del profesor mercantil DON MANUEL F. FONT, con cuya obra cualquiera persona puede hacer la carrera del Comercio y la de Tenedor de libros en toda su extensión teórica y práctica, y en el corto plazo de 30 días, sin necesidad de recurrir ni a los auxilios de Escuela, Academia ni profesor alguno.

Dirigirse a don JOSE RUBERT EGEA, Telégrafos, Pamplona. Cádiz el 31 de Marzo. 14 y 23

¡Atención!

En la sastrería de Angel Mañero y Compañía que acaba de abrir en la calle San Saturnino número 16, encontrará el público gran surtido en trajes lanillas, confeccionados desde 20 pesetas uno, pantalones y chalecos de lanilla, hilo y pana a precios baratísimos; se hacen trajes a medida en ocho horas con el mejor esmero y economía, a precio fijo, js d 8-8

Patatas para sembrar

La mejor y más temprana, a dos pesetas arroba. Calle Santo Domingo núm. 15. x 8-2

Bañeras de varias clases

De alquiler y venta variado surtido. Bombas para agotamiento, riesgo, pozos, trasiego, etc., de gran duración. Filtros para vinos y aceites de gran rendimiento a toda prueba. Gomas superiores de todos los calibres corrientes. Precios los más baratos. RAMON LAFORGUE calle Mayor número 63. 6-3

